
Compte rendu du CA du 5 janvier

présentes : Nathalie, Camille, Claire, Marie Jo, Maurice, Hervé, Fanny

Proposition de l'ordre du jour

- Gros point finances : 
Relance des subventions mairies/ agglo/ cts
- Appels à projets : Dossier EVS
- Rdv fixé avec la Direccte : 24 ou 31 janvier à 14h, qui ???

- Stage d'Alison PISENES 
Dates : 4 au 16/02 + 3/06 au 13/07 + 25/11 au 22/12/2019
Pas de rémunération obligatoire mais un dédommagement pourrait être envisagé? 
ok pour 24h en présentiel avec le salarié et Alison pourrait travailler de chez elle le mardi.
Convention à étudier.

- Convention Pôle emploi
Bilan à fournir
Frais de déplacement Nathalie

- Projet Accorderie 2019

 Commentaires désactivés. Activer les commentaires

http://wiki.coop-tic.eu/wikis/accorderie/wakka.php?wiki=5Janv/opencomments


Compte rendu du CA du 23 janvier

présentes : fanny claire claudia nathalie maurice 
pouvoirs : Marie Jo, Camille

Point finances : 
BilanDireccte : relecture avant dimanche soir par les membres du CA, pour mise en forme et envoi 
par Claire
Lettre aux maires : relecture avant mercredi par membres du CA ici

• => rendez-vous avec le maire de Bellecombe Claudia et Nath jeudi 24 à 9h pour voir les 
collaborations possibles et notre lien avec le Sivu 

ADISES : docs à fournir plan de trésorerie => réunion finance jeudi 31 à 9h
Dossier Sub agglo : bilan financier à rédiger jeudi en réunion finances
subvention secours catholique : Fanny s'en occupe
Leader dossier à monter, à lire rapidement 
Espace de vie sociale (EVS): la stagiaire sera missionner pour commencer à travailler sur ce dossier
habitâge (malakoff): dossier non retenu mais coup de coeur de l'équipe : rendez-vous à prendre
banque credit-coop : supprimer signature de fabienne, changer l'adresse mail, appeler pour savoir 
pourquoi à quoi correspond les frais sur le compte

Réunion des partenaires : jeudi 31 janvier 14H
Absents : Agglo (+CitéLab), Département, Région)
Présents : La Direccte ; Amis des bauges : Jean DEBREE et Annick BONNIER

Rencontre RAF 9 février personne n'est disponible donc on s'excuse et on reporte notre 
participation éventuelle à une future rencontre
Pour rappel l'AG du RAF aura lieu les 17 et 18 mai à Saint Julien en Genevois

RH : arrêt maladie Nath : non declaré (jours de carence) heures à rattraper (24h)

Troc Nature : 11 et 12 mai : Accorderie Annecy Ok pour tenue de stand et speed dating des services 
le dimanche après-midi

http://wiki.coop-tic.eu/wikis/accorderie/wakka.php?wiki=Courriers
http://wiki.coop-tic.eu/wikis/accorderie/wakka.php?wiki=BilanDireccte


Compte rendu du CA du 14 février

Actualités sur la dynamique d'échanges:
Annulation de plusieurs ateliers faute de participants : tricot, écriture en musique, repas partagé du 
1er samedi du mois ; Ralentissement de la dynamique (météo, activités saisonnières) 
- Atelier à proposer sur la découvert de l'espace membre

Fête des 1 an d'ouverture : le samedi 2 mars au cours du repas partagé. -> Implication des personnes
inscrites qui n'ont pas fait d'échanges (31 personnes inscrites entre le 1/03 et le 16/10/2018 n'ayant 
pas fait d'échanges ou un seul) ok budget 100-150€

Assemblée des Accordeurs : consolider les collectifs existants (Accueillants, commission offres 
sensibles, jardin partagé…)
commission offre sensible à réunir plus tard 

Autres pistes : 
- faut-il tenir plus de stands sur les événements de la vie locale? ex : présence sur le marché de Noël
et autre événement? : regarder sur le site des amis des bauges le calendrier des événements

Gouvernance :
proposition : nommer un membre qui fasse un CR par téléphone aux absents 
faire les courriers en framapad pour que les amendements de tout le monde soit vus par tous et à 
ajouter dans rédaction collaborative 

Festival des Solidarités : 
Pas sûre que radio Alto réitère le portage du projet (congé mat Marion + Absence de Caro)
Est-ce que l'Accorderie souhaite le porter?
--> Sollicitation et mobilisation des partenaires, rencontres à organiser, s'assurer des étapes par le 
collectif 
--> montage du dossier 3 jours entre fin juin et début septembre 
--> Temps de travail valorisé dans la demande de subvention à hauteur de 50% de prise en charge 
(max 1000€)
--> Ok pour l'Accorderie à condition qu'il y ait une co-coordination

Amis des Bauges : 
- rencontre avec les amis des bauges et la direccte le 31/01 : bilans fournis + discussion partenariat :
les services de l'accorderie sont complémentaires aux activités des amis des Bauges. 
L'Accorderie pourrait-elle intégrer le comité de pilotage de la MSP?

- dossier EVS : : information auprès d'un public éloigné / recommandations de l'Accorderie - 
Camille- >Fanny - Claudia - Maurice
- CR du CA des amis des bauges du 7/02 - 



AG Amis des Bauges le 6 Avril à Bellecombe- chiffre dernier recensement 5057 habitants
ok pour mise à disposition local si échange de services autour de l'emploi

Rencontrer l'Association Gribouille (Fanny)

Local : recherche d'un nouveau local, signature imminente du compromis de vente du local actuel :
Chocolatier Gaël Jacob ne déménage plus 
Châtelard : local ancien Unico : loyer 2500€ ou vente 150 000€, surface de 900m carré - Hervé 
sollicite Mme NICOUD pour l'ancien PMU
lettre à écrire au Maire Châtelard

Lescheraines local des aînés à partager - ancien local de croc bauges à partager avec autre structure

Claire relance Amandine qui fait des ateliers avec des enfants et Pauline (librairie) pour partager un 
local 
Marie-Jo va demander à la Mairie de la Motte

Communication : 
Article vivre en Bauges Article_Vivre_en_Bauges_de_lAccorderie__version_final_.pdf?

Divers :
- dossier fondation crédit coopératif : à faire par Fanny avant le 16/02
- dder rdv mairie de Leschaux 
ADISES : courrier d'échelonnement - Claire le met sur le pad

Ateliers discussion citoyenne 

• mouvement de grève - Gilet jaune - Soutien de l'Accorderie? si oui de quelle manière? 
Claire propose de relayer l'info su le groupe GJ qui se réunit tous les dimanches 14h sur le 
parking des cantalous . L'idée est d'informer les gens sur le mouvement, de parler du Ric et 
de montrer qu'on est encore là et que localement aussi on peut faire quelque chose 

Affiche de l'info au local mais pas dans la brève, ni dans la mailing liste

Prochain CA :
- compte temps débiteur : quelle limite?

http://wiki.coop-tic.eu/wikis/accorderie/wakka.php?wiki=14Fev/upload&file=Article_Vivre_en_Bauges_de_lAccorderie__version_final_.pdf


Compte rendu du CA du 8 mars

présentes : fanny, claire, claudia, nathalie, Marie Jo, Camille, Christine

Actualités sur la dynamique d'échanges/ Bilan Fête d'1 an d'ouverture : le samedi 2 mars 
Nath a appelé les personnes qui n'avaient jamais fait d'échanges
Environ 40 personnes 
Inscriptions et participation de nouveaux
Bonne matinée positive, conviviale et simple
décisions : faire plus d'événements conviviaux fédérateurs car outil efficace pour dynamiser les 
échanges
idées : faire de la buvette et restauration sur des événements existants (musique et nature, brocantes)
ou proposer des animation pour ramener un peu de financement, fabriquer des objets à vendre (sacs 
tissus, objets récup,... )
décision : tenir un stand accorderie sur la brocante du Chatelard le 1er mai avec des objets donnés 
par les accordeurs avec un stand explicatif de l'asso

Festival des Solidarités     :   
Radio Alto ok pour une co-coordination. rencontre prévue en avril car Gribouille peu disponible en 
mars (salon du livre) et prise de poste de la remplaçante de Caro en cours 
Rappel des modalités :
--> Sollicitation et mobilisation des partenaires, rencontres à organiser, s'assurer des étapes par le 
collectif 
--> montage du dossier 3 jours entre fin juin et début septembre 
--> Temps de travail valorisé dans la demande de subvention à hauteur de 50% de prise en charge 
(max 1000€)

Réflexion sur le futur contrat de travail de Charlotte CDD vs CDI 
décision : on déclare la prime de précarité 
tour de parole sur la question de verser ou pas la prime de précarité

Partenariats : 
- Amis des Bauges : AG du 6/04 qui y va ? Claudia ou Camille ou => mail à renvoyer quand on a 
plus infos sur les horaires
- participation accorderie aux réunions initiées par le PNR dans le cadre de la réécriture de la Charte
du Parc ? à voir
- Invitation AG accorderie pontcharra : dim 24 mars toute la journée => donner la mission à un 
accordeur de ramener les bonnes pratiques
- Invitation AG du RAF le 17 et 18 mai : qui y va ? 

Dossier EVS : 
Beaucoup de questions sur le diagnostic, la vision dans le cadre du montage su dossier
Besoin d'un temps de formation, d'animation extérieure sur la philosophie ou le fonctionnement de 
l'accorderie.
Objectifs : mettre en place un conseil d'accordeurs, définir les tâches et missions de chaque partie
*Rêve du Dragon* :



1. Évaluer la pérennité des projets collaboratifs avec les différentes étapes d’un projet, les 
participants et les blocages possibles.
2. Passer de l’intention individuelle à la vison collective avec les processus de clarification des 
motivations qui donnent de l’énergie au projet.
3. Passer de la théorie collective aux interactions liés à l’environnement avec les processus 
d’élaboration d’une stratégie pilote, d’évaluation et d’adaptation.
4. Passer à la mise en œuvre avec les processus de suivi, d’évaluation et d’adaptation.
5. Passer de la pratique aux nouveaux rêves avec les processus d’évaluation des transformations 
individuelles et de reconnaissance.
Introduction : atelier sur 2,5 jours, de 3 à 12 personnes avec 1 animateurs 18h Entre 900.- et 1'800.- 
Euros
Introduction : atelier sur 2,5 jours, de 8 à 24 personnes avec 2 animateurs 18h x 2 = 36h Entre 
1'800.- et 3'600.- Euros
Voir plus précisément les modalités du devis

*SCOP l'Orage* :
Comment faire équipe : 3 jours : Quelles sont les dynamiques internes des groupes, collectifs, 
équipes de travail ? Quels moyens avons-nous pour appréhender le rapport au pouvoir, à la 
hiérarchie, les relations inter personnelles, les rôles, les rapports de genre, la coopération, la 
répartition des tâches ? Quels sont les conditions et les freins au développement de pratiques 
coopératives ? 
Demander un devis avec ses modailtés. 

=> préciser le besoin lors d'une réunion spécifique de préparation avant de demander les devis
Pour info avant cette rencontre, le travail des 6 chapeaux sous forme de carte mentale
Tableau des tâches sous forme de carte mentale
identifiant : accorderie@baugesentransition.org
mdp : maintenant73

Local : 
signature imminente du compromis de vente du local actuel : signature le 4 mars, préavis après cette
date. Déménagement avant 4 juin. 
Le proprio va demander aux nouveaux acquéreurs si on pourrait rester jusque mi-juillet. On 
demande les coordonnées pour les appeler directement.
Quid de la régularisation des charges ?

Châtelard : 
- local ancien Unico : loyer 2500€ ou vente 150 000€/ 350000€, surface de 900m2 : lettre à écrire 
au Maire Châtelard ou rdv à prendre ? courrier d'excuse à envoyant
Réunion avec les artisans en mairie le samedi 9 mars
- appartement de Patricia Nave : à voir
- Hervé sollicite Mme NICOUD pour l'ancien PMU : pas de décision prise encore mais qu'elle va 
peut etre le remettre à la vente ou en location
- Ancien local d'Elodie PICARD rue Amédée , proporio : MSA veut vendre ce local mais une 
demande est faite pour le vendre en location - la chargée de patrimoine nous rappelle (0479628726)
- Claire va voir pour le local de l'office de tourisme

https://framindmap.org/c/maps/434159/edit


Lescheraines : local des aînés à partager - ancien local de croc bauges à partager avec autre 
structure : Christine se renseigne.
- Claire relance Amandine qui fait des ateliers avec des enfants et Pauline (librairie) pour partager 
un local 
- Camille relance l'immo du parc

La Motte : Marie-Jo a demandé à la Mairie => c'est noté elle en parle au conseil

Divers     :  
- contact pris mairie de Leschaux : Nath a appelé la Mairie qui a bien reçu notre courrier de sub et 
fait suivre au CM. Pas besoin de rdv pour le moment car relais entre avec 2 élues.
- repare café : organiser un repare café avec le collège => Denis voit avec la principale pour un club
répare/ Intégrer des élèves dans l'équipe de réparateurs

• proposer d'intégrer le repare café dans le fonctionnement de l'accorderie comme un atelier 
collectif mais ouvert aux non accordeurs 

- Jardin partagé : rencontres à organiser, avec le Secours Cath prévue le 14 mars avec Marie Jo et 
Hervé et avec le groupe jardin mercredi 13 mars. 
décision : Proposition de faire une charte du jardin par ce groupe
- démission de Seb : courrier à ranger. rencontre à organiser ? 
- prochain CA : Nath fait un framadate

A voir au prochain CA :
- heures en négatif



Compte rendu du CA du 3 avril

présentes : fanny, claire, nathalie, Marie Jo, Camille, Maurice, Evelyne, Hervé

Ordre du Jour
- distribution des rôles + contact avec les absents

- point sur le local 
Air du Temps : ils voudrait louer à l'accorderie en attente de la réponse
Unico : on pourrait s'intégrer dans le projet de maison des artisans (Fanny en contact avec Patricia 
Nave )
Maison près de l'assistante sociale : mail envoyé => en attente de réponse
Ancien Croc : Nath demande d'un rdv avec le maire

- Partenariat Bauges solidarité :
Philippe Bouvier (bénévole et accordeurs) annonce pour une demande de recherche de bénévoles 
=> Nath a suspendu l'annonce
Le CA va se reconstituer => présentation de l'accorderie, Nath programme une rencontre
Nath fait un mail de réponse à Philippe Bouvier pour préciser notre fonctionnement

- Dossier EVS : 
Apparté Fanny a discuté avec Jean aux CA des Amis des Bauges pour préciser un partenariat => 
réunions à programmer après l'AG
L'accorderie a envie de tisser un partenariat avec les Amis des Bauges malgré le fonctionnement 
différent
Nath doit faire un questionnaire pour les accordeurs => constitution d'un groupe de travail (Camille 
à partir du 15 avril) qui cale une date et propose l'ouverture aux accordeurs
Nath recueille des infos pour faire un diagnostic du territoire => Claire transmet le diagnostic du 
Parc
11 avril : Nath participe au diagnostic sur les souffrances sociales sur le département

- dossiers FDVA : Claire dégrossit le dossier et transmet au CA (remise à jour budget)

- dates de rencontre pour le projet associatif/ début de définition des besoins de formation
se voir tous ensemble pour faire le point sur le fonctionnement, écrire un cahier des charges pour la 
demande de formation pour un accompagnement sur la redéfinition du projet associatif et la mise en
place du conseil des accordeurs (feuille de route à écrire) => rencontre 14h le jeudi 2 mai

- AG du RAF 17 et 18 mai : Seb Cottrant, Muriel doit donner une réponse, Nath irait jusqu'en début 
d'après midi du samedi
on attend le programme pour prendre la décision par rapport à Nath

- Troc nature 11 et 12 mai : rdv le 11 avril à 10h avec Myriam Acc Annecy - Ok pour vente de 
gâteaux dimanche dessert du midi + goûter - stand et animation speed dating
Nath doit trouver des accordeurs pour le stand et les gâteaux/ jeux coopératifs proposés par des 
accordeurs



=> Vigilence : bien dimensionné les courses pour ne pas gaspiller les ingrédients/trouver des 
recettes peu chères 
=> Nath demande le nombre de repas prévus
=> atelier collectif de confection de gâteau le vendredi 10 mai

- Journée du refus de la misère 19 octobre : partenariat avec le Secours catholique pour une journée 
autour du jardin des Bau'jardins, voir pour louer la salle des fêtes (prix loc ?)

- Prochaines animations : troc alimentaire le vendredi 5 avril 17 à 19h/ samedi 6 avril troc graines 
organisé par le groupe jardin puis repas partagé/ samedi 13 avril répare ton vélo, permanence à la 
maison du parc/ repas partagé du samedi 4 mai au jardin avec le secours catholique de Chignin, Aix 
les Bains et Montmélian

- dates des prochains CA => Nath refait le framadate



Compte-rendu du C.A du 25/04/19

• Présentes : Nathalie (salariée)/ Claire/ Fanny/Camille(co-présidentes) 

ROLES: NATH-MAITRESSE DU TEMPS/CLAIRE-MODERATRICE/FANNY-FACILITATRICE/
CAMILLE-SECRETAIRE

Ordre du jour :
- RAF(RENCONTRE SALARIÉS/ AG DU RAF/SARDIEU)
-LOCAL
-SERVICE CIVIQUE
-RENCONTRE COLLÈGE DES BAUGES 
-FINANCEMENT PARTICIPATIF
-TROC' NATURE
-DOSSIER MALAKOFF-MEDERIC
-PLATEFORME "ON PASSE À L'ACTE"
-RENCONTRE AVEC HÉLOISE RADIO ALTO
-SYNTHESE REUNION SALARIÉE-COM R.H
-SYNTHESE REUNION CTS(SUR LES SOUFFRANCES SOCIALES)

I. Local
Colocataires potentiels pour partager le local de "l'Air du Temps" : pour diverses raisons, la 
"Cuisine Vietnamienne", ainsi que Valerie Lansigu déclinent la proposition.
Nous devons continuer la recherche de colocataire (restauration à emporter/bureau d'études...)

Le RAF ( Françoise ) dit que partager le local avec une activité commerciale n'est pas un souci, du 
moment que les deux entrées sont indépendantes.
Idée évoquée : et si l'Accorderie ouvrait un bar associatif ? quelle est la fréquence possible de vente/
ou quels bénéfices pour rester dans le cadre d'une activité associative et pas commerciale?

Claire se charge de trouver les renseignements en question.
Mme Nicoud propriétaire de "l'Air du Temps" accepte de baisser le loyer à 650euros.
Claire et nath ont tenté d'avoir des infos sur la possibilité de local de l'O.T... les réponses obtenues 
de part et d'autres ne sont pas les mêmes. Toujours est-il qu'on laisse tomber cette piste.

Important : un mail sera envoyé aux membres du C.A absents, afin d'avoir validation(ou non) 
le 01/05/19 au plus tard, de la décision de s'engager auprès du local "l'Air du temps" pour le 
loyer mentionné au-dessus et sans colocataire pour l'instant.
Fanny ou Hervé donneront réponse à Mme Nicoud le 02/05/19.

II. RAF
1)C.R de la Rencontre Territoriale du R.A.F du 08/04/19 : se reporter au compte rendu salariée.



• Une commission d'accordeurs/salariés s'est constitué depuis la rencontre de septembre 2018,
afin de constituer des formations au sein de RAF pour toutes les accorderies 

• sur les sujets suivants :- la fonction employeur 
• la posture d'Accompagnement 
• la gouvernance 

2)Programme de l'AG nationale 2019

• vendredi ateliers d'echanges de pratiques 
• vendredi fin d'aprem et samedi matin : refonte du RAF 
• samedi aprem : rapport moral et financier 

les membres de notre CA, Acc. du Coeur des Bauges doivent émettre leurs questionnements à 
retranscrire à l'AG avant le 30/04/19 

3) Prochaine rencontre salariés (analyse des pratiques) / préparation de l'Accorderie d'été(sud-est)/ 
projet "Territoire-Montmélian" : 05/06 et 06/06

III.Service Civique
Je vous passe la discussion, mais nous avons balayé l'option Service Civique : raisons évoquées : -
salariat très mal rémunéré/ 

• gros travail d'encadrement pour le salarié permanent 
• risque d'abandon des projets mis en place par le service civique, pas repris en main / 

accordeurs, et donc ou tombe à l'eau ou deviennent un surplus de charge de travail pour le 
salarié permanent 

Membres du C.A absents : besoin, bien sûr de votre validation et/ou objection

IV. Rencontre au collège
La rencontre avait lieu entre la principale, la salariée et Denis(accordeur et membre actif du répare-
café).
Le propos était comme évoqué précédemment de voir les possibilités de monter un répare-café pour
collégiens.

Fruits de la discussion : la principale est motivée. La possibilité serait de mener une fois par mois le 
répare-café, entre autres à visée des internes et mené par F-X et Denis .
Les deux étant accordeurs et menant cette super initiative, dans une même ligne générale que 
l'Accorderie seront donc rémunérés en temps.

Le 24/05 : journée banalisée pour les classes de 5èmes : interventions de l'Accorderie et du Répare-
Café pour promotion des deux fonctionnements



V. Troc Nature
12/05 
Les deux Accorderies Annecy-Coeur des Bauges organisent de 12h/14h un Speed Dating des 
Services.
Nath a mobilisé des accordeurs pour confection de gâteaux à l'Accorderie le 10/05 
(baptiste/Elsa/Evelyne....), ainsi que pour la tenue de stand.... 
Décision prise pour la gazette du troc nature , Nath utilisera le recueil de paroles d'accordeurs
déjà rédigé.

VI.Plate-forme d'initiative du Parc : On passe à l'Acte*
Nous devons pondre un article sur l'Accorderie pour mettre en valeur l'initiative.

VII.Dossier Malakoff-Médéric

Nous n'avons pas eu ni premier, ni deuxième prix de l'appel à projet, mais avons été retenu 
comme projet coup de coeur !!!!!!!!
A priori nous n'avons pas demandé assez par rapport au montant alloué, donc nous n'avons 
pas obtenu les prix.
Nous avons donc décidé aux vues du plébiscite de notre projet, de remplir une demande 
d'action spécifique"Aménagement du local".
Claire révise donc à nouveau le budget prévisionnel pour pouvoir le joindre à cette demande 
d'action .

Enfin, la rencontre avec Radio-Alto pour le Festival des solidarités donne lieu à un Café des 
Bonnes Nouvelles, qui sera plus précisément un Apéro des Bonnes Nouvelles, le mercredi 
19/06(le troisième du mois)

Les sujets Synthèse Réu-Salariée et Rencontre C.T.S sont remis au prochain C.A, puisque sur 
le premier sujet toutes les membres du C.A présentes sont les mêmes que la Com RH et que 
nous avons fini le CA à 23h45.

Voila, voila pour ce C.R. vous recevrez donc aujourd'hui 26/04/19 un mail, cher.es membres du C.A
un mail auquel il est plus que souhaitable que vous répondiez afin de valider ou objecter les 
décisions prises et ce le 01/05/19 au plus tard .



C.A du 21/05/19

IL MANQUE TOUTE UNE PARTIE DU CR => QUI A TAPE ??

TROC NATURE 2019
* Confection de pâtisseries pour une vente de gâteaux, tenue d’un stand pour promouvoir 
l’accorderie + speed dating des services:

• 152 pièces vendus : cookies à 2€ / tarte aux pommes sans gluten : 3€ / tarte citron : 3€ / 
gâteau de savoie ganache chocolat 3€ / chausson aux pommes 

• Coût des matières : 149€ Gain Accorderie : 251€ reverser Cyclamen : 28€ 

* Confection des pâtisseries : 
1 accordeur a proposé les recettes et coordonné la confection de pâtisseries, 5 autres accordeurs + 
salariée présents pour fabriquer les pâtisseries + 1 ami d’un accordeur 
→ cela représente 22h d’échanges associatifs
* Tenue du stand : animation conjointe avec l’Accorderie d’Annecy.
Installation du stand dès 8h30, arrivée du public à 9h. 7 accordeures étaient présentes du bassin 
annécien + 4 accordeures des Bauges + 1 accordeure co-animation du speed dating des services 
avec la salariée. → cela représente 22h d’échanges associatifs

soit 44 d’heures au total + temps de salariée : (environ 20h : mobilisation des accordeurs ; infos 
brève ; site internet ; préparation du stand ; courses ; préparation animation ; tenue du stand)
→ temps de participation bénévole à l’organisation du troc en amont



C.A du 21/07/19

Dossier EVS :
• date à caler avec les amis des Bauges 
• présentation dossier EVS par Alison : 

Alisson a fait la synthèse du diag PNR, social département, Amis des Bauges
- reste à faire : identifier les partenariats locaux / fiches action / axes d'orientation / budget / projets 
actuels et à venir / rétroplanning (Alisson préparera un doc pour que Charlotte puisse prendre la 
suite en septembre) / comparaison donnnées accorderie + insee / écrire pourquoi on fait ça ... 
=> faut aussi faire des réunions de travail avec les Adb (et en particulier les salariés des Adb) pour 
déterminer les complémentarités

• ya pas de date officielle à laquelle il faut boucler le projet, le CA se fixe une 
échéance/objectif : 

• travail en commission: Camille, Maurice, Fanny, Claudia, Nathalie(salariée) plutôt qu'en CA

Présentation de l'Accorderie au Collège le 21-06 
• présentation aux élèves à 2 classes de 6è et 2 de 5è. 3 interventions de 3h 

=> A poursuivre pour 2019-2020

LOCAL :
- Fanny laissera les clés à M.NICOUD. Il va faire changer les vitres et faire poser une chaudière 
électrique pour le chauffage étant donné qu'il n'est pas possible de faire passer de conduit. A voir 
aussi pb de prises électriques
- Audrey doit revenir passer une seconde couche vend 12/07,
- signalétique extérieure : Échange avec le collectif des artisans : un ami d'Evelyne peut changer les 
lettres de l'enseigne lumineuse et le plexiglass du totem extérieur. L'échange serait de laisser une 
affiche du collectif des artisans sur la moitié du totem (recto / verso) et de laisser une clé pour 
l'utilisation des toilettes par les artisans cet été.
On accepte de partager le totem pendant l'été (jusqu'au 31 aout) et on leur prête les toilettes avec la 
condition qu'ils les nettoient
prendre contact avec la pers qui fait la signalétique (nath)

Projet associatif : 
- Claudia a proposé un framadate
- Continuer le travail sur le pad

Point territoire en transition 
• pb dans la prise de décision, 
• création d'une nouvelle asso avec des individus et les asso existantes 
• L'accorderie participe au projet en tant que membre de droit pour les réunions stratégiques 

au même titre que les autres assos et souhaiterait que ces réunions soient des plénières où 
tous les membres des CA sont invités 

Rencontre à Sardieu le 13-15 septembre : inscrits? 
Charlotte et Claudia iront + potentiellement Claire ou Fanny



Concernant la formation "fonction employeur" : 
• il est important qu'une personne de chaque accorderie y participe de préférence l'un.e des 

référent.es employeur qui fait le lien avec la salariée : 1 personne du CA, soit un.e 
accordeur.e impliqué.e qui s'intéresse à la question. 

• coût global de la formation est de 1 000 € à répartir entre les accorderies participantes (à 
priori 15 ou 16). il est proposé que chacun participe en conscience - c'est à dire : prise en 
compte du côut annoncé au regard de ses finances, définir ce que vous pouvez donner et me 
le communiquer... l'idée étant de pouvoir faire jouer la solidarité entre les + riches et les + 
pauvres (sachant qu'aucune accorderie n'est vraiment très à l'aise financièrement mais qu'il y
en a qui sont en grosses difficultés !) 

Concernant la formation espace membre : idem : dans l'idéal : une personne par accorderie : ce sera 
le moment où jamais de s'approprier la nouvelle version et de poser toutes les questions que vous 
voulez !!

JOURNÉE POMMES 19-10 : avec Secours Catholique
• programme : aide maraîchage baujardins / confection du repas du midi + tarte aux pommes 

et compote / jeux coopératifs l'après-midi / pressée de jus de pomme avec le matériel des 
baujardins 

• ramassage pommes (Gérard du secours cath s'en occupe pour le territoire d'aix et Marie jo 
pour les Bauges) 

• Location salle des fêtes : 
la Compôte : Salle Etienne Petit avec cuisine et vaisselle 175€ la journée (location + chauffage + 
ménage inclus) avec caution de 1000€ si prix résident (Laurent des Baujardins s'engage à réserver la
salle à son nom) (prix hors résident : 550€).
Jarsy : 145€ ; Chèques de cautions 1000 € (dégâts) et 40 € (ménage non satisfait), ces chèques ne 
sont pas encaissés, ils seront rendus en fin de we à la fin de l'état des lieux de sortie.
Besoin d'une salle car on prévoit de faire patisserie et aussi atelier avec Beaujardin
Ok pour location de la salle des fêtes? laquelle? on décide pour La Compôte

BAUGES SOLIDARITE : rencontre du CA du 27/06 - Christine 
Christine ne voyait pas trop comment l'Accorderie pouvait interagir avec Bauges Solidarité car 
nouvelle présidente bien frileuse
idée: revenir représenter l'Accorderie au moment de la distribution des paniers repas
--> Charlotte et Philippe BOUVIER pourraient venir présenter l'Accorderie fin Août, début 
septembre. 

Rencontre charlotte 
mercredi soir creche ferme à 18h pb avec la permanence jusqu'a 19h
dispo pour rattaquer mercredi 28 aout et pas de permanence avant le 31 aout pour qu'elle se mette 
au clair de tous les dossiers
1e permanence le 31 aout, besoin d'une personne du CA pour les 1ers jours pour répondre aux 
questions
demande pas de CA lundi ou mardi soir ou alors sans elle
elle a besoin d'un rv fixe tous les 15 jours avec une personne du CA
anticiper les temps de dépassement



demande de connaitre à l'avance son référend RH pour sa rentrée : Fanny veut bien faire le 
redémarrage, pas sure d'assumer 3 mois

FESTIVAL DES SOLIDARITES
date : 30 novembre
le collège se joint à l’événement avec la prestation du théâtre forum
Nathalie nous fera un CR par mail

Point Subventions 
Subventions allouées par mairie:
- Aillon-le-vieux : 100€
- Lescheraines : 100€
- St François : 150€
- Bellecombe en bauges : 200€
- Leschaux : 50€
- Relance des autres? 
- CTS : commission 12/07
- dossier malakof- habitâges et bien vieillir envoyés - réponse en septembre

Divers
* Repair café : on fait un cahier et les bénéficiaires paient directement Denis et Fix en chèque temps
ce qui 'est pas payé est ris e charge par l'Accorderie
* Visite Accorderie Grenoble par Camille



Compte rendu du CA du 17 octobre 2019

Avec : Hervé, Claudia, Fanny, Christine, Maurice et Charlotte

> Dates des prochains CA
Les prochains CA auront lieu de 18h30 à 20h30

• 22 nov de 18h30 à 20h30 

Ordre du jour : 
Territoire en transition - 10 min
La cuisine - 30 min
AG annuelle - 30 min
L'animation / la vie au local - quelques points abordés, pour le reste reporté
Divers - reporté
Dates du prochain CA

Territoire en transition 
> info de Claire : retenez votre soirée du 15 novembre pour le lancement du projet territoire en 
transition, de 18h à 22h environ. La réunion sera à titre informatif pour expliquer où on en est. Il est
important que tous les membres du CA viennent à cette réunion du 15 novembre pour comprendre 
où on en est. Et ce sera peut-être l'occasion de parler stratégie de l'association "Et Maintenant !"

Fanny nous a fait un rappel et historique du projet.
Récemment : l'association a été crée, 2 salariés vont être recrutés. Apriori ce sera Claire et Aurélie 
Conte pour faire de la coordination.

• Les objectifs de cette association : Mettre en place un tiers lieu, une plateforme internet, 
monter une assemblée citoyenne. 

Point à définir au prochain CA : 
Claire et Aurélie souhaiterait faire du co-working à l'Accorderie en dehors des heures de travail de 
Charlotte. 
Il faut qu'elles réfléchissent à leurs besoins (avoir accès au wifi, imprimante, laisser sur place du 
matériel, accueillir du public...) et qu'elles proposent un dédommagement financier (au moins pour 
payer les fluides).

> La cuisine : une proposition de Sophie Dodelin
Sophie souhaiterait créer une association "Cuisine" et investir la petite cuisine pour pouvoir installer
son matériel et le mettre à disposition des autres cuisiniers des bauges, faire des ateliers de 
plantes/cuisine, faire des transformations, etc.. Elle souhaiterait avoir un bail de 1 an ré-actualisable 
de temps en temps. Pour la participation financière : 
Pour le moment elle ne pourrait pas s'engager sur 200 euros par mois mais propose soit : 



1. de payer au forfait de l'utilisation de la salle
2. de payer quand c'est possible pour elle par mois
3. de faire des animations pour l'Accorderie afin que les sous soient reversés pour cette cuisine

Le CA est inquiet pour plusieurs raisons : 
> L'activité dans le local doit être absolument séparée ! Il ne faut pas que le public puisse accéder au
local de l'Accorderie (obligation du RAF) pour ne pas confondre les activités. D'autant plus qu'il 
s'agit ici d'une activité rémunérée.
> Un loyer doit être reversé par mois : 100 euros + charges au début à 200 euros + charges à terme 
(env. 6 mois).

> AG annuelle : quelle date et quelle organisation ?
L'Ag se fera en journée, le samedi 11 janvier, de 10h à 18h, salle du Parc et à l'Accorderie. A définir
comment.
Le concept : le matin sur l'année passée + l'après-midi sur l'année qui arrive. Et en profiter pour 
faire "l'inauguration" du nouveau local.
> L'idée c'est de faire de cette AG un moment sympathique, décalé, humoristique, léger. 

Programme : 
- Moment d'animation pour commencer (qi Qong par un accordeur ?)
- Le matin : rapport moral + rapport financier + élection des membres du CA
- A midi : repas partagé
- Moment d'animation : à voir

• L'après-midi : 4-5 tables rondes sur des sujets qui nous préoccupent ! Ex : comment faciliter 
les échanges de services ? Comment animer la vie de l'Accorderie ? Comment toucher 
d'autres gens ? S'assurer que les gens se mélangent. 

- Voir comment aura lieu l'inauguration du local dans ce programme ?

L'organisation de cette AG va se faire en "Pétale" qui sera ouvert aux membres du CA et aux 
accordeur(e)s. 
2 points à envisager : 1) organisation en amont et 2) organisation le jour même. 
à prévoir : passation de Fanny à Maurice pour le cadre légal.
Prochain rdv pour affiner l'organisation Maurice + Charlotte (+ Camille ?) : jeudi 24 octobre de 
14h30 à 16h30

> Un point sur l'animation / la vie au local : 
L'info : personne aux apéros ni aux repas partagés ! Il faut modifier les événements.
Proposition de Charlotte : faire les repas partagés tous les vendredis midis pour essayer sur 2 mois +
proposer 1 apéro thématique/évenementiel par mois (ex : visite du lieu l'Ecrevis, apero des 
constructeurs avec Oxalis, Apero-jeu avec le petit pion, etc.)

Un groupe d'accordeur(e)s est motivé pour lancer un groupe "animer le local" ! 



On lance donc ce petit groupe en lien avec Camile, référente pétale animation.

Pour les clés. On ne fait pas de boitier extérieur mais un double supplémentaire.

Co-working : Plusieurs personnes ont demandé si il était possible de faire du co-working dans le 
local.
Réticence du CA : cette présence à l'intérieur du local qui n'est pas du ressort de l'Accorderie 
donnera quel impact/visibilité sur le public qui passe ? Quel intérêt avons-nous à proposer cela ? 
C'est important de poser un cadre.

A faire : 
1. Lister leurs besoins, qu'est-ce qui resterait à poste, quelle serait leur utilisation de la salle, estimer
leur participation financière, comment faire avec le public passe, quelle visibilité ils donnent à leur 
présence, est-ce qu'ils ont besoin d'accueillir du public ou pas, est-ce que c'est un engagmenet à 
l'année ?
2. On en reparle au prochain CA.

Les points suivants n'ont pas été abordés : 

• Que faire des passages sur les midis et autres créneaux ? 
• Le public peut-il faire des photocopie ? Donnons-nous un prix conseillé ? à réfléchir en 

pétale "local" et décider au prochain CA 
• Changer les horaires de permanence ? (personne le samedi ! et ouverture à 9h le vendredi 

avec le marché) > Charlotte réfléchi à de nouveaux horaires avec le référent salarié et 
proposition à faire au prochain CA 

• Evenement : est-ce qu'on veut participer au marché de noël ? > J'en parle avec le petit 
gorupe animation des accordeur(e)s pour voir comment ils s'en emparent. 

• Le café des partenaires sociaux > un projet en cours... à préciser à un prochain CA 
• Jardin partagé : à en parler au prochain CA 

Divers. sujet reporté

• les prochains RDV du 05 nov et du 27 nov à Die > a voir avec le référent salarié 
• Signalétique : Panneau accorderie > Charlotte envoi le logo par mail à tous les membres du 

CA pour valider 
• Formation : Apprendre à communiquer autrement : une introduction à la CNV et à la gestion

de conflits > le 2, 3 et 4 décembre à Lyon. Qui veut en faire partie ? Cf : 
2019_Catalogue_de_formation_Accorderie.pdf? (Pour 2020 : Parcours gouvernance ?) > 
non abordé 

• Communication : fin des flyers > non abordé 
• Retour sur Sardieu :   Formation employeur, tournée des Accorderies, etc.   

20190913_CR_Sardieu.docx  ?   > non abordé   

http://wiki.coop-tic.eu/wikis/accorderie/wakka.php?wiki=17/upload&file=2019_Catalogue_de_formation_Accorderie.pdf
http://wiki.coop-tic.eu/wikis/accorderie/wakka.php?wiki=17/upload&file=20190913_CR_Sardieu.docx


Compte rendu du CA du vendredi 22 novembre

Avec Claire, Claudia, Maurice, Hervé et Charlotte

Ordre du jour : 
> Constat urgent : il faut repenser les organisations du CA
> Organisation de l’AG

Repenser l’organisation du CA
1. Constat : l’organisation des CA n’est pas fluide. C’est difficile de trouver une date, on ne sait 
qu’au dernier moment qui vient, si c’est maintenu ou annulé, il y a peu de réponses aux questions 
posées, on ne sait pas ce qu’il faut décider au CA ou dans les pétales, impression d’une faible 
efficacité.

2. Conclusions : il est important qu’on rediscute tous ensembles du cadre du CA. Définir son 
oganisation, son mode de communication, son règlement intérieur, qui décide de quoi dans les 
pétales ou dans le CA. Sinon, il y a un risque d’épuisement des membres du CA.

3. Propositions : Est proposé de se retrouver sur une 1/2 journée avant janvier, pour prendre le 
temps de faire le point sur comment on doit s’organiser pour avoir des CA efficaces ! Une première 
liste de chose a été faite aujourd’hui avec les propositions suivantes : 

CE QU’ON AIMERAIT : 
Commencer à l’heure
Terminer à l’heure
Savoir qui vient
Être tous là 
Séparer les temps de réunions de CA où on décide ensemble / des temps d’échanges plus informels 
de réflexions sur l’Accorderie
Définir les dates de CA à l’avance (au moins 6 mois) pour que chacun puisse s’organiser et ne pas 
les changer
Définir une communication claire et en rédiger une charte (qu’est-ce que ça veut dire si personne ne
répond aux mails, comment on informe des décisions prises en pétales, comment on utilise le wiki, 
…)
Définir un règlement intérieur
Limiter les framadates quand on ne peut pas faire autrement. Et si on doit y recourir, donner une 
date de fin courte, dans les 3 jours.

Pour faciliter les dates de rdv, ont été listées les indisponibilités de chacun, que voici : 
Claudia : samedi, dimanche, jeudis après-midi. Et ne pas terminer après 21h.
Claire : Semaines impaires (sauf le vendredi soir). Les vendredis soirs des semaines paires.
Camille : Les jeudis et vendredis soirs
Charlotte : Les lundis soirs et les mercredis avant 19h (permanence). Peut être disponible les 



mercredis matin si il y a modification des horaires de la crèche.
Maurice : quelques spectacles les mardis et mercredis soirs (certains peuvent être décalés)
Hervé : jeudi soirs, mercredis soirs, lundis soirs, et la journée sauf le mercredi.
Fanny : le jeudi soir, les mercredis matins jusqu’à 12h, certains lundis
Christine : 

→ Pour le moment une date semblerait convenir à tout le monde : le mardi soir des semaines paires.

2. Organisation de l’AG

Prochaine réunion AG à retenir : mardi 07 janvier 2020 de 18h30 à 20h30 au local.

Rappel sur l’organisation de l’AG : 
Date : samedi 11 janvier de 09h à 16h
Matin : accueil café + temps d’animation + docs officiels + élection du CA
Midi: repas partagé
Aprem : Tables rondes thématiques pour avancer sur des sujets clés

Répartition de la rédaction des documents officiels :
Les documents ont été répartis par les personnes présentes. Mais il est important que ces documents
soient écris au minimum à 2 personnes ! Il faudrait donc se répartir sur les différents docs. 
Contactez directement la personne concernée. :
Charlotte et ... : Bilan d’activité
Claudia et Maurice : bilan moral
Claire et … : budget prévisionnel
Compte de résultat et bilan annuel : le comptable 
PWP : ???
> Les documents doivent être envoyés avant la fin de l’année !

Tables rondes de l’après-midi : 
4 tables rondes prévues avec possibilité d’en &ajouter une 5e si envie sur le moment. Les gens se 
mettent sur une table pendant 20 min et échangent sur la question posée. Au bout de 20 min, ils 
changent de table. L’animateur fait un bilan des réflexions du groupe précédent et le groupe avance 
dans le débat. Puis à nouveau changement de table. 
3 fois x 20 min au total.
Propositions de réflexions : 
1. Pourquoi vous vous êtes inscrit sà l’Accorderie, qu’est-ce que vous imaginniez et qu’est-ce qui 
peut vous freiner dans les échanges ?
2. Quelle serait votre accorderie idéale ? (horaires d’ouverture, activités, animations, vos besoins, 
vos attentes, …)
3. Comment faire pour être dans la mixité sociale ?
4. Comment faire pour que les accordeur(e)s s’emparent de la vie de l’Accorderie ?



REUNION CADRE CA

Mercredi 18 décembre 2019, de 13h à 17h

ORDRE DU JOUR :
1. Point Budget  30 min
2. Dossier EVS DLA  30 min
3. Charte intérieure du CA
4. Dates CA et des 1/2 journées CNV avec Christine

Avec : Claudia, Alison, Maurice, Fanny, Hervé, Christine, Charlotte, Claire
Maitre du temps : Claudia
Facilitateur : Claire
Modérateur : Fanny
Secrétaire : Charlotte

1. BUDGET
Aujourd’hui on a sur le compte :
5 000 € en trésorerie + 7 000 € de Malakoff = 12 000 €
Dépenses en moyenne : 2 000 € par mois.

EVS = 36 000 € / an assuré pendant 3 ans.
La CAF n’aime pas verser un financement EVS et un agrément Centre Social, sauf s’il y a un 
travail conjoint.
 Décision : dossier à monter cette année !!! Dossier long à monter, qu’on ne va pas obtenir tout de 
suite.

Reste 5000 euros à rembourser à l’ADISES

Reste à trouver la suite des financements :
Chambéry : 3 000€  Demande partie
Département : 2 500€  dates à vérifier 
Mairies  Courrier à renouveler en début d’année (1000 euros environ). Insister sur le fait que s’ils 
ne nous financent pas, ils peuvent nous faire du prêt de matériel, de salle, etc. Dans le courrier de 
relance, solliciter les mairies pour avoir un rdv
Secours Catholique : normalement ils ne versent plus étant donné qu’ils aident pour les 3 premières 
années. Mais on pourrait leur redemander.
ADISES : demander un décalage de 1 an
Mécénat : à imaginer ? A la boulangerie, à Carrefour, … faire une campagne en fin d’année, 
Novembre !
Appel à dons des Accordeur(e)s pour le fonctionnement de l’Association (ceux qui veulent 
défiscaliser on passe par le fonds de dotation)  Présenter à l’AG
FDVA (Fonds de dotation de la Vie Associative)  A demander en avril ou septembre 
Appels à projets : B2V



Apriori, on va surtout avoir un problème de trésorerie !
Pour palier à ça : on peut faire un prêt à taux zéro à des particuliers (cf. Biobauges).

Les prochaines choses à faire :
Fanny contacte la Boulangerie d’Ecole
Hervé contacte Carrefour
A l’AG : on parle d’un appel à dons de particuliers à présenter pendant les pétales + rapport 
financier + budget prévisionnel
Claire demande à Caro pour les prêts à taux zero pour formaliser les prêts.
Insister à l’AG sur la commission finance
Lettre au Secours Catholique 

2. DOSSIER EVS / DLA
Priorité de l’année ! Il va falloir monter un dossier et un projet qui montre que nos actions soient 
complémentaires avec Les Amis des Bauges.
Claire va reprendre rdv avec le contact de la Caf.
DLA : Dispositif Local D’Accompagnement. Ils font des recherches de financements pour avoir des
sous et nous accompagner dans la demande de dossier EVS.

Pour ce dossier, il faut montrer qu’on est intégré dans le territoire :
Montrer qu’on soit en partenariat avec les amis des Bauges et qu’on soit complémentaires
Il faut que ce dossier EVS soit participatif 

Il faut qu’on liste nos besoins qu’on doit communiquer au DLA

Fanny est porteur du projet EVS : Une commission inter-pétale !
Réflexions 

Les prochaines choses à faire :
Claire envoie et tout le monde lit le dossier EVS + mode d’emploi. Charlotte envoie le 
questionnaire.
Faire les retours sur le questionnaire avant l’AG et voir si on l’imprime et qu’on le distribue sur 
place
Lister les besoins, remarques sur le framapade que va envoyer Claire

3. AG :
CA post-AG de 17h à 18h pour réélire le bureau

CHARTE INTÉRIEURE 
AU CONSEIL D’ADMINISTRATION

Cette charte a pour vocation d’être complétée et d’être améliorée



1. RAISON D’ÊTRE DU CONSEIL D’ADMINISTRATION DE L’ACCORDERIE
Faire le point sur l’activité de la période précédente, approfondir les questions qui en découlent et 
prendre les décisions qui s’imposent en accord avec la stratégie de l’Accorderie.
Porter une réflexion sur les actions à mener en fonction de la stratégie de l’Accorderie.

2. OUVERTURE AUX AUTRES
Les CA restent ouverts à tous.
Les décisions sont prises par les membres du CA, les visiteurs ont un avis consultatif.

3. RÉCURRENCE DES CA ET HORAIRES
Les CA ont lieu tous les 2 mois, de 18h à 21h, les mercredis soirs des semaines paires.
Il n’y a pas de framadate à remplir : plusieurs dates sont prévues en avance pour que chacun puisse 
s’organiser en amont.

4. LIEU
Les CA se feront à la Salle du Parc, étant donné que les horaires sont prévus pendant les 
permanences. Il faudra donc prévoir des accordeur(e)s pour tenir la permanence à chaque fois.
Claire réserve la salle et récupère la clé (ou Fanny au besoin). 

5. MODALITÉS DE FONCTIONNEMENT DES CA
Quelques point sont important à prendre en compte pour la bonne organisation de ces CA :
Commencer et terminer à l’heure
Pas d’ordre du jour à préparer. Chaque pétale fait son bilan et pose les questions qu’il a à apporter
Lorsqu’il y a une question par mail et qu’il n’y a pas de réponse : cela équivaut à une abstention.

6. ORGANISATION PÉTALES
A chaque CA, les pétales doivent prévoir un bilan sur ses actions menées.
Pour chaque question ou problème que les pétales soulèvent, il faut apporter des pistes de réflexions
/ propositions.

7. NIVEAU DE DÉCISION :
Les niveaux de décisions entre les pétales et le CA seront à préciser au fur et à mesure des 
expériences.

Deux règles pour l’instant : 
Il faut garder les décisions à prendre en CA qui ont un impact important sur la vie de l’Accorderie, 
c’est à dire :
Caractère réversible / irréversible. 
Si ma décision a un caractère irréversible, on doit s’en référer à une décision du CA.
Décisions qui concernent que le fonctionnement interne de l’association / ou des décisions qui ont 



des conséquences sur l’extérieur
Si ma décision a une conséquence sur l’extérieur, on doit s’en référer à une décision du CA.

Prise de décision par mail :
Les prises de décisions peuvent être prises par mail, dans ce cas : 
Bien préciser dans l’objet « prise de décision »
Délai : 1 semaine
Tout le monde doit répondre, même si c’est a posteriori
Si 1 personne ne répond pas, c’est qu’elle s’abstient

8. COMPTES RENDUS DE CA ET DE PÉTALES
Impression des Comptes Rendus de CA et les rendre disponibles aux Accordeur(e)s au local dans le 
classeur des pétales.
Faire un compte rendu dans un classeur avec 1 onglet par pétale où on classe tous les documents 
importants où l’état des lieux de ce qu’on a fait 
Le CA doit pouvoir avoir à disposition mode d’emploi/sommaire du wiki et du CLOUD
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